



Le Débat d'Orientation Budgétaire est l'une des principales figures imposées de la vie communale. Il prend appui sur un Rapport d'Orientation Budgétaire (ROB) qui rend compte de la gestion de la ville et permet de comprendre les orientations envisagées par l'exécutif.

Le ROB 2023 se révèle être une présentation superficielle où s'accumulent généralités et banalités. Fin janvier, le budget n'est clairement pas prêt et, comme en 2022, bien malin qui peut dire où sont les priorités du budget primitif et où elles conduisent la commune.

Il est inutile de s'arrêter de nouveau sur la blague récurrente offerte par le plan pluriannuel d'investissement. Pour la troisième année consécutive, les montants annoncés diffèrent !

Plus intéressantes sont les constantes. La masse salariale augmente encore, les dotations restent stables, le produit des services est toujours aussi faible. Les recettes fiscales, qui ont considérablement augmentées, et l'emprunt font vivre la ville. Rien de neuf, rien de mieux.

Plus intéressantes encore sont les confirmations. En juin dernier, lors de la présentation du compte administratif, j'ai dénoncé l'énormité des restes à réaliser et donc l'absence de réalisme des demandes d'ouverture de crédits, lors du budget primitif. Six mois plus tard, le ROB confirme à la fois la sous-estimation des recettes et la surestimation des dépenses de fonctionnement.

Ces exagérations ne sont pas une manifestation de prudence de l'équipe municipale. Hier, elles ont servi à rendre crédible, au contribuable peu attentif, une augmentation d'impôt qui ne se justifiait pas. Aujourd'hui, elles pourraient contribuer à rendre audible un discours d'austérité justifiant la recherche d'économies tous azimuts sur les services les plus essentiels. Dans un contexte général aussi incertain, marqué par l'inflation et le risque de régression sociale, nous nous y opposerons.

Avec nos vœux sincères et solidaires.

Fabrice Hamelin,

TDS – Thorigny Démocrate et Solidaire